

られる伝統的な切妻造であるが、平入り、妻入りを折 の美しい建物である。古くは出雲大社や伊勢神宮に見

衷させるなど、様式は今風である。

思いは格別のようだ。

社殿は昭和59年に竣工されたものであるが、神明造

親しみを込めて「お伊勢の森」と呼び、神社に寄せる

んあった。地域の人にとっては今も昔も鎮守の森で、 かった。境内には地元の俳句グループの句碑がたくさ 殿を囲むように針葉樹林があり、木の香りがかぐわし かく、海抜130メートルの坂道は心地よかった。社

絵と文・山本絢子

54

会文麻 会化生 報協区

久しぶりに高石神社に詣でた。3月上旬にしては

その用材を使って合祀された高石神社の三殿を造営し 時の地頭加賀美金右衛門尉正吉とご神体に記してあ の名称になった。神明社・熊野社の建物は解体され、 になって、村の四神社を合祀し、その時から高石神社 る。ほかに高石地内には熊の三社・春日社・八幡宮の 造営が決められ、翌59年11月、創建以来の大事業が竣 しくなって、昭和58年に信徒会の総会を開き、 たとある。以来60有余年が経過し、建物の老朽化が激 三社があったが、明治の一村一社令により、 神社の縁起によると、神明社の創建は1634年、 大正11年

高石神社

麻生 三〇年とこれから

あさお古風七草粥をきっかけに文化の伝承を感じる

横須賀 朝子

パネル討論で知った麻生の歴史 昨年は麻生区が誕生して三〇周

年ということで、いろいろな企画がな

麻生区役所とともに区制制定三〇 されました。 麻生区文化協会では とめ等でご尽力された小島一也さん、 さんをはじめ、当時各地域のとりま の西村俊行さん、現区長の瀧峠雅介 主催し、麻生区の歩みを、初代区長 三〇年の歴史とこれからを語る」を 周年記念パネル討論会「麻生区の

> 文化協会誕生のいきさつ めて知ることでした。 したが、私にとってこれらの話は、 誕生のいきさつや歴史を語って頂きま 中島豪|さん、山田昌|さんに麻生区 思い返せば山の中に突然

ました。三〇年前のことです。 フィルハーモニー管弦楽団」 が誕生し が始まり、それがきっかけで「麻生 合ヶ丘駅」と小田急多摩線が登場。 「区役所」ができ、市民館建設署名 麻生



区制 30 周年記念パネル討論の第2部の始めに行わ れた「かがやいて麻生」の合唱。これは麻生音楽祭

20 周年記念に公募した曲です。

本記30年3月日東上これからを移る

調理室は大わらわ。九百食の七草粥の量は半端では

い方、とさまざまですが、これから

る灰汁の多さにもびっくりしながら はありません。 そのため七草から出 提供するとなると七草の量が半端で 自宅でのお粥作りと違って九百食を にいろいろと教えていただきました。 めてです。七草粥の経験が豊かな方々 ましたが、調理室でのお粥作りは初 昨年まで七草粥の配食を担当してい の調理の責任者となりました。私は、 拝命し、「あさお古風七草粥の会」 お粥作りをしました。 今年度から文化協会の副会長を

年齢も大先輩から私よりも|世代若 年前からの方、初めての方もあって からお粥作りをなさっていた方、数 七草粥の調理責任者となって 調理室で担当された方々は、初回 Alley.

が発足、文化芸術団体のバックアップ が高まり、翌年、「麻生区文化協会 ず、これを育てていこうという機運 その他の芸術文化はまだ育っておら をするようになりました。その翌年 区にオーケストラができたけれど 麻生音楽祭」も誕生しました。

再来年が麻生音楽祭が三〇年と 来年は麻生区文化協会が三〇周年 年」が毎年続きます。 私にとって関わりが深い団体の「三〇 今年は、麻生フィルが三〇周年

見えた感じでした。

の役割があるのだと感じさせられた 化協会や麻生音楽祭ですが、私なり 行きで関わることとなった麻生区文 麻生区誕生の頃から、自然の成り



あさお古風七草粥の会に参加され、楽しく粥を召し 上がる麻生区の皆様。



ております。 事伝承して行くに違いないと安心し も間違いなく「麻生の粥作り」が無

文化の伝承の道筋を見た

らを担っていくという確かな道筋が れを踏まえた上で、麻生区のこれか それが生まれた背景をも伝える、そ 正月遊びにしても、 伝統文化を若い えるとか、伝統芸能を伝承しながら、 方々、 とくに、 小中学生の方にも伝 作って頂いたお囃子、席書、童謡合唱、 七草粥の会場に参加して賑わいを

七草粥の会でした。

麻生市民館と生涯学習と社会参加の三位一体で

ハッピーリタイアメント」

麻生区生涯学習相談員 本玉 秀夫

定年はハッピーリタイアメント?

欧米には、定年退職に際して「ハットリタイアメント」という言葉があるそうです。「方、日本では、定年るそうです。「方、日本では、定年後の男性は「濡れ落ち葉」と言われ、後の男性は「濡れ落ち葉」と言われ、

るのではないでしょうか。

さのではないでしょうか。

さのではないでしょうか。

この自由な時間を
にったりもの自由な時間を
にったりもの自由な時間が出現したと
ないでしょうか。

ではないでしょうか。

定年後、喪失感と閉塞感が

のような経過を経て、人間とはいかれという趣味も育んでこず、地域のれという趣味も育んでこず、地域の住民と交わることもなかったので、「ハッピーリタイアメント」とはおよそを葉状態で、生き甲斐の喪失感と、ち葉状態で、生き甲斐の喪失感と、というがり会社人間であった私は、ことが多いのような経過を経て、人間とはいかしている。

えました。

、付い出来るのあと模さました。

、付い出来るのかと模なました。

、信によるでもない。

、信によるでもなでしたが、

、「常によれるでもなべきか、何が出来るのかと模にあるべきか、何が出来るのかと模

をが開催されていました。 をが開催されていました。 をが開催されていました。 をが開催されているとして生涯学習が をが開催されていました。 をが開催されているとして生涯学習が をが開催されていました。

市民館サークルとの出会い

退職した四月のことです。市民館と、市民館だより四月号をもらってきてくれたのです。それを読んで、まてくれたのです。それを読んで、古民館だより四月号をもらってし、市民館だより四月号をもらってと、市民館だより四月号をもらってとな知りました。

「哲学」は、学生時代特に好きな学科であり、勤務先であった企業の学園の仲間と「新時代ゼミナール」という学習結社を設立した経験や、あって受講しました。「俳画」は、あって受講しました。「俳画」は、あって受講しました。ともあって受講しました。ともあって受講しました。ともあって受講しました。

しかし、成人学校の講座はオリエントーションに過ぎず、さらに深く学はテーションに過ぎず、さらに深く学はっと思うようになりました。そこで「俳画研究会」という学習コミニティを結成しました。こうして、私たちは、を結成しました。こうして、私たちは、を結成しました。こうして、私たちは、を結成しました。こうして、私たちは、を結成しました。こうして、私たりでの講座はオリエンとのという。

サークル連絡会の結成と運営

民館を拠点とする句会と俳句のカル

公平な話し合いによって「麻生市民麻生区でも、各サークルの自主的・



生涯学習相談風景

館サークル連絡会」が結成されました。私の主宰する「麻生哲学研究会」た。私の主宰する「麻生哲学研究会」た。私の主宰する「麻生哲学研究会」を加入しました。れ、連絡会の運営にあたりました。れ、連絡会の運営にあたりました。その後、私は、妻の看病のため平成その後、私は、妻の看病のため平成その後、私は、妻の看病のため平成との後、私は、妻の看病のため平成といきなど、私は、妻の全国運営に関わっています。

いまはハッピーな人生です

民館の成人学級に感謝します。といっぱーに導いていただいた麻生市をハッピーに導いていただいた麻生市をハッピーに導いていますが、私の定年後の人生となっていますが、私の定年後の人生となっていますが、私の定年後の人生となっていますが、私の定年後の人生となっていますが、私の定年後の人生をハッピーに導いていただいた麻生市民館」、「生涯

中村正義美術館長 の中に生きている正義 中 倫子

しまうのです。

移住してきたのです。なにしろ、 ず知らずの土地に、家族をつれて、 故郷の温もりをあとに残して、見 どんが何よりの好物の父が、その ても私には定かには分かりません。 が渦巻いていたのか、いまになっ のものが一番多いと感じます。 凄まじく、 る体力と気力が回復してきたころ かの手術をうけ、やっと絵筆をと 代からの持病である結核の何度目 れていました。ほんの数年前、十 の若さで、日展の審査員に抜擢さ 義といいました。前年には、36歳 日展に所属する絵描きで、中村正 36) 年の1月のことでした。父は 越してきたのは、1961 愛知県から、ここ川崎市細山に引っ でした。復活した父の多作ぶりは 生涯、三河弁を話し、豊橋のう そのころ父の内部でどんな思い 私たち一 家、父と母と私と弟が 父は、日展を脱退して いま残る作品も、当時

ながらその中に一歩一歩入って、 だけの私にとっては、ワクワクす 働だったでしょうが、ついて歩く 日が始まりました。大きなバケツ こ細山の土地は、そのイメージに 竹藪があり、南が開けている土地 くれました。「北に山を背負い、 もならない私に繰り返し説明して 前から、「今度の家は山のドテッ たるところにあって、 るような仕事でした。雑木林がい に何倍もの水を、リヤカーに乗せ ぴったりの土地だったそうです。 何度も聞いて育ったそうです。こ は自分の父、つまり私の祖父から が、住むにはいい土地だ」と、父 転ばないように道を選びながら歩 て運ぶのは、慣れない母には重労 しは、井戸で水を汲むことから一 ペンにあるんだ」と、まだ5歳に 古い茅葺き屋根の農家での暮ら なにはともあれ、父は引っ越す 落葉を踏み

では、

私の写真が残っています。父の愛 今日までずっと暮らしてきまし したこの細山で、私は幼稚園から スケッチブックに絵を描いている は、私もついて行きます。小さな 雑木林にスケッチに出かける時に るような冒険でした。父がそんな くことは、ほんとうにドキドキす

ら描きだした た色合いの作品と、 が若い時に描いた風景の落ち着い 使ったこともない赤や黄の原色で 薔薇や顔を描きはじめました。父 日展を退いた父は、それまで 細山に来てか

> を思い出します。 りと敷き詰めたようにあったこと た。様々な色の絵具が床にびっし アトリエの床は絵具だらけでし す。でも、私の知っている細山の 神経質に拭きとらせていたそうで

思いました。でも、数日後にやは なったと聞いて、よかったな、と しました。買ってくださることに ので、みんなで一生懸命に掃除を 買い主の方が家を見に来るという 手放すことになりました。明日は す。父の体調がすぐれず、母屋を 1976 (昭和51) 年のことで



頃は、

引越してきた家 1961 年頃の細山

聞いて「えっ、あんなにお掃除し り母屋でなくてアトリエの方を 時々は絵具を片付けて、手伝いの た。父はあの大きなアトリエでい たのに」と、気が抜けたものでし 買っていただくことに決まったと てくださいます。あの日母屋でな うに細山に来てよかった」と、言っ 今もお隣さんのその方は「ほんと くらい大きなアトリエでした。 大会や卓球をしたものです。その 若者や家族みなんでバドミントン つも絵を描いていました。でも、 あれから、37年が過ぎましたが、

リエを手放したくなかったか。私 は父の没年を超えた今になって、 ことを決めた時、父がいかにアト くて、アトリエを買っていただく

> しょう。 とが何より好きで、広いアトリエ るようになりました。絵を描くこ なんと長い時間がかかったことで でした。そのことに気付くのに、 形になったような大きなアトリエ を描きたかった。そんな父の心が で心ゆくまで、自分の描きたい絵 やっとその時の父の無念さがわか

ちの生活は日々の営みのなかに続 されました。父が逝っても、私た 亡くなり、母と私と弟が細山に残 ただぼんやりと見て過ごしていま したが、私たちは、その作品を、 さんの作品はいつもそばにありま いていきました。父の残したたく そのあくる年に、父は、52歳で

> 見ていただいて、お茶を一 館は、住んでいた時と同じように、 ですが、庭の大きな泰山木や欅も います。そして、作品はもちろん いで入っていただくようになって インターフォンを鳴らして靴を脱 した。恐る恐る始めた小さな美術 義の美術館」を始めることにしま もとの母屋をそのままに「中村正 1988 (昭和63) 年9月23日に、 父が亡くなって11年目の

もお出で下さるご近所の 品を楽しみに来てください さる方。みなさん、父の作 とバスを乗り継いで来て下 方、遠方からわざわざ電車 ます。どうも父の作品とい

えるようで 度に違って見 うのは、見る す。その時の

仕事だと思っています。 く生きることになった不肖の娘の 今も作品の中で生きています。こ 来ているのかもしれません。父は その辺にいて、時々描きなおしに だくことが、はからずも父より長 の作品をたくさんの方に見ていた たりするのです。まだ父がどこか あの作品と、なんだか違って見え



1976 年「顔」

現在の美術館

平成二十四年度 (十一月三日)

第二十四回 麻生区文化協会俳句大会 本玉 秀

川崎市長賞

落蝉の鳴き尽したる軽さかな 麻生区 本玉 秀夫

水甕の雲の中より目高の子川崎市議会議長賞 町田市 高松 たまき

川崎市教育委員会賞 木の実落つ己が重みを音にして

港区 彦坂 秀窗

説法の僧に首振る扇風機 麻生区長賞

秋立つやポケット大き看護服麻生市民館長賞 . 麻生区 小林 三千子

みちのくの復興祈る鉄風鈴 川崎市総合文化団体連絡会理事長賞 大宮市 冬木 レイン

川崎市観光協会連合会会長賞 麻生区 稲田 興子

二世代の遊びし膝や敬老日 多摩区 松本 恍昭

活断層目覚めぬやうに大根引く 麻生観光協会会長賞

麻生区文化協会会長賞 予報士の今朝の装ひ秋に入る 麻生区 大谷 巒水

麻生区

石田 厚生

平成二十四年度俳句大会席題句会

丹精に応ふ風味や今年米 冬近し木曾街道は風の底 もみじの手負けじと掴む千歳飴 手探りで来た人生や蓮根掘る 席題「手」「風」当季雑詠に詠み込み 風吹きて焚くには惜しき杮落葉 手の甲の来し方語る菊手入 手に取れば亡母の声する秋袷 桐一葉しかと明日ある手帳かな 医通いの片手拝みや神の留守 満月を乗せて帰るや手漕舟 山元 志津香 池之上 輝夫 町田 民夫 正義

平成二十四年度俳句講座開催

九月四日 演題 「俳句の構造――連歌史との関連で―― 柏原眠雨(きたごち主宰)

立つ・自分の場を持つ・その土地に 立つ、そして対象を重層的に見る 九月十一日 演題 「俳句の三つの場」現場に 講師 太田土男 (草笛代表)

1「父・山室静と昔の麻生区 2「きのこ狩の醍醐味」 山室樹声(さざなみ編集長

秀夫 第十回 伝統文化の継承

あさお古風七草粥の会

山室

茂樹

に紹介したので今回は実行委員長 これまでもこの七草粥の会場の様 の目を通して、準備の段階の七草 て始まったと伝えられている。さて、 協力の元に現在の場所で行われる 達の努力を紹介してみたい。 摘みのことなどを中心に裏方さん 子等については何度か「からむし」 頃から邪気払い、無病息災を願つ と重なり記念すべき会となった。 ようになった。 今年は区制30周年 いたものを平成16年より区役所の 化協会が細山郷土資料館で行って **に行われた。この行事は麻生区文** 七草粥の会」が区役所広場で盛大 この七草粥の習慣は平安時代の 本年も一月七日に「あさお古風

の大群を見つけて歓声を挙げる の説明の元に、日溜まりの斜面に 除いた五種の若菜である。ベテラン 採取するのはすずな、すずしろを 者、長靴で小川に入り一心に「芹 這い蹲ってなずなを採る者、はこべ 名程が集まり七草摘みは始まる。 一月五日、朝10時に古沢に約15

> でした。 理やお米研ぎなど目の回る忙しさ 20名ほどの女性陣の手で七草の調 の前日準備では調理室に集まった け採取できた。そして翌二月六日 た「ごぎょう」も小群生地を見つ みを楽しんでいる。 発見に苦労し を摘む者など、それぞれに若菜摘

のお粥を配り終わり、13時に終了 に集合し、調理室ではお粥作り、 の体験などで一層盛り上がった「伝 獅子舞、童謡、席書、昔の遊び等 にスタートした会は順調に900食 会場ではお餅焼きも始まり、11時 統文化継承」の一日でした。 しましたが、地元お囃子連による いよいよ本番の一月七日は朝九時

句 「里山は心の寄るべ若菜摘」 樹声



麻生区文化協会は麻生区役所と共 麻生区の30年の歴史と れからを語る

区制制定30周年記念討論会

づくりが進んだことを話しました。

小島氏は、昭和25年の頃の柿生地区

中に出来たために今日の活気がある街

2012年10月5日(金)の午後、麻生 に、区制制定30周年を記念して、 フォーラム会長の中島豪一氏、麻生観光 雅介氏、しんゆり芸術のまちづくり 初代区長の西村俊行氏、現区長の滝峠 討論会を開催しました。パネリストは 区役所第1・2会議室において、パネル



協会相談役の小島一也氏、本会顧問の 山田昌一氏の5名、司会進行は菅原敬 子会長です。

し、柿生区と麻生区に絞られ、歴史学 を反映しようということで一般公募を 歴史的・簡潔・他区と紛らわしくないと らスタートし、昭和47年の分区に向け 市が政令指定都市になった昭和47年か たということです。 者の意見も聞き、一票差で麻生区になる いう3つの原則が決められ、市民の意見 介しました。区名選定委員会ができ ての経緯、特に区名制定のいきさつを紹 西村氏の話は、川崎、札幌、福岡の3

と、新百合ヶ丘駅が全く何もない山の 辞めて新しい街造りに取り組んだこ という裏話を暴露したあと、公務員を として、柿生区になると高石・細山には 柿生村に合併されたという感じを持つ 人がいるので、何度も話し合いをもった 中島氏は区名制定のいきさつの裏話

うに造成、細山郷土資料館を作ったこ

成に当たって地権者には55%が残るよ

となどを披露しました。

第1部のテーマは「麻生区の歴史を

が、今につながっているが、現在、開発と

幸い大手が良心的な開発をしたこと

願って農住都市構想を提唱した。その

名残が地権者による土地整理組合で、

地を売るようになったが、鈴木新之助と いわゆる乱開発がはじまり、農家が土 は農村だったが、昭和30年から35年に、

いう人が、農業と良好な宅地の共存を

どを話しました。

かで、農家の方が悩んでおられることな

農業と自然保護をどうバランスをとる

発」を掲げ、土地整理組合を結成、造 き、「地権者の姿が消えないような開 と、細山に都市化の波が押し寄せたと させたこと、神奈川県唯一のモデル農村 が出来、開発した足踏み式脱穀機は、 同士が助け合う「結」という仕組みが に指定されたことなどを紹介したあ 全国に普及、さらにはアジアまで普及 あったこと、細王舎という農機具会社 山田氏は、細山地区には本来、農民

て、マイコン地区、駅周辺商業地区の整 崎市総合開発計画ができ、これに沿っ 最後に滝峠氏からは、平成5年に川

> 調整区域・緑・まちづくりをどう融合さ 備がすすんだこと、平成17年に川崎再 ことなどが紹介されました。今後は、 丘地区は魅力ある広域拠点形成が謳 生フロンティアプランができ、新百合ケ 者の連携が必要と語りました。 せるかという課題の解決に向けた関係 われ、芸術文化施設の整備が図られた

う言葉を大切にしたいと述べました。 ではないかと指摘しました。山田氏は の拠点にすることでもっと発展するだ の方が住みたい街になっている。今後も ました。西村氏からは、麻生は他地域 史をふまえて―」という討論が行われ なる魅力ある街づくりを進めることが 滝峠氏は、安全・安心で若者が住みたく 返って見ることが自然保護につながるの た。小島氏は自分の街を改めて振り ろうと、地下鉄の延伸などにふれまし 潤いのある街にしてほしいと要望しま 重要と締めくくりました。 ての人たちからの贈り物である」とい した。中島氏からは新百合ヶ丘を交通 による「かがやいて麻生」の合唱の後、 現在の自分というものは今までのすべ 麻生区のこれからを語る―伝統と歴 第2部では、区制30周年記念合唱団

良い機会になりました。 はじめて聞く話も多く、麻生を知る

(写真と文

佐藤勝昭

麻生童謡をうたう会」 麻生童謡をうたう会 20周年を迎えて 代表 菅原 敬子

です。指揮者は山本佳世先生(初 と連携をもっていこう、というもの いを実現させる形で発足しました。 洋子先生です。 代坂口重泰先生)、伴奏者は石田 をを次世代へ伝え残していこう。 活を歌った童謡・唱歌・日本の良さ 年初代会長大山正幸氏のあつい思 .日本の四季おりおりの風景や生 一歌うことを通して、地域や社会 麻生童謡をうたう会」は平成4

ができました。夏は暑く蚊に刺さ 域に開放されることになり、練習 会場として土曜の午後借りること 当時、麻生小学校の体育館が地 れ、冬は寒

練習 くホカロン・ スタジオで の柿生小音 着込んでの 楽室や貸し 冷暖房完備 た。現在は オーバーを でし

> す。当 時を思い出し話題にしてい

の出場や協力等、年間を通して数 合唱フェスタ、サークル祭、七草粥へ 害者や高齢者施設、麻生音楽祭、 でのコンサートや東日本震災復興 多く活動してきました。 この間地域では聖マリアンナ病院 (援や慰問コンサート、小学校、障

に、私たち自身が大きな力を頂い く元気をもらいました、という声 た。どの施設でも一緒に歌い聴いて のコラボレーションも 行ってき まし てきました。 くださった方々が涙を流し、懐かし 又、海外での公演や海外の方々と

や孤児院等で子どもたちの生活・ ており、元気に目を輝かせ一緒に歌 は学校に来られるだけで充たされ せられました。しかし子どもたち 当たりにし、日本の子どもたちがい 学校環境が整っていない状況を目の かに恵まれているかを強く感じさ 精一杯歓迎してくれました。 昨年9月、インド・ネパールの学校

の感動を頂きました。 員一同、涙なしには歌えない程

でのコンサート、7月の音楽祭に向 ことや、6月11日聖マリアンナ病院 3日、アルテリッカ・ユリホールで行 ださる方々ばかりです。歌声は け、現在練習に励んでいます。 山コンサート」へ依頼され出演する われる童謡・唱歌で綴る「多摩の里 られるようになりました。この5月 益々若く、美しいハーモニーを奏で この会に入って良かったと言ってく 亡くなられた方もおられますが、 20年経つ中、団員も年齢を重ね

つつ50名の団員は楽しみながら歌っ ハーモニーを奏でられるよう心がけ

心も和む」。心も若々しく素敵な 童謡は心のふるさと、歌を歌え

編 集 後 記

年の11月には文化協会創立30周年にな り、また忙しくなりそうである。(岩 り、成功裏に終えることができた。来 催しの成功のために奔走した甲斐もあ 長をはじめ、会員の多くがこの二つの 語る」と題してのパネル討論会が行わ て「麻生区の30年の歴史とこれからを 共催による麻生区区制30周年事業とし 10月5日には文化協会主催で区役所の であったといえる。例年の行事に加え、 「禅寺丸柿サミット」が行われた。会 昨年は文化協会にとって忙しい1年 10月21日には文化協会が協力して

橋本 周 佐藤 勝昭・関森 田鶴子・千坂 隆男 畔田 二郎・岩田 輝夫・小田島 寛

麻生区文化協会会報

~ 海外での出演・交流のあらまし ~
(1) 1995年11月川崎市友好都市ザルップルク市へ
[JAPAN WEEKかわさき] 公演
(2) 1997年5月ポルップルグ市会合唱団川崎へ 親善・コラボ
(3) 2000年5月ポルップルグ市会合唱団川崎へ 親善・コラボ
(3) 2000年5月ポルップルグの高校生川崎へ 親善交流
(4) 2002年7月ポルップルグの高校生川崎へ 親善交流
(5) 2004年5月イタリア文化を学ぶ 交流の旅
(7) 2007年7月ハンガリー・スロバキア(7都市)へ公演
「712出国際・民族声と舞踊のフェスティバル」
(8) 2008年5月韓国昌原市女声合唱団招へい、ホテルモリノ、B21にてコラボ
(8) 2008年5月韓国昌原市女声合唱団招へい、ポテルモリノ、B21にてコラボ
(2011年9月韓国へ、昌原市女声合唱祭ゲスト出演
高川市小学校歌の披露
(10) 2011年9月日本・インド国交樹立60周年記念インド・デリージャパンデー」出演、小学校・孤児院交流 印 平成二十五年三月三十日発行 2 Ш 編 からむし 第五十四号 |崎市麻生区万福寺一| 集 麻生文化センター内 麻生区文化協会 麻生区文化協会 会長 菅原敬子 広報部 五十二

刷 ○四四一九五一一二三○○ (株) エリアブレイン